



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

INFORME

Congresista Hilaria Supa Huamán

**Presidenta de la Comisión de Educación, Ciencia, Tecnología,
Cultura, Juventud y Deporte**

Chincha, 18 de marzo de 2011

INFORME

Viaje a Chincha 18 de marzo de 2011

Presentación

Cumpliendo con su labor de fiscalización y de representación la congresista Hilaria Supa Huamán, presidenta de la Comisión de Educación, Ciencia, Tecnología, Cultura, Juventud y Deporte y su equipo de trabajo, llegaron a la Ciudad de Chincha, el día viernes 18 de marzo a las 11 de la mañana, para realizar una serie de actividades, que incluían visitas a escuelas y la realización de la Audiencia Pública descentralizada sobre la creación de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha.

Integrantes del equipo de trabajo de la Congresista Hilaria Supa Huamán:

Despacho Congresista Hilaria Supa Huamán.

María Esther Mogollón, Asesora.

Coordinó las acciones y metodología con la Municipalidad Provincial de Chincha, realizó la labor de moderadora en la Audiencia y acompañó a la congresista en los recorridos de escuelas.

Prensa Congreso

Elena Paniagua, Periodista

Pedro Pingo Querevalú-Camarógrafo

Comisión de Educación, quienes participaron en la Audiencia Pública:

Benjamin Álvarez, Asesor, realizó una ponencia sobre los proyectos de ley acerca de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha y resolvió inquietudes de los ciudadanos.

Manuel Goicochea, Asesor

Carlos Astete, Auxiliar.

VISITA INOPINADA A COLEGIOS EN CHINCHA - ICA

La Congresista Hilaria Supa Huamán (GPN), presidenta de la Comisión de Educación, visitó el viernes 18 cinco Centros Educativos entre Centros de Educación Inicial y colegios de primaria y secundaria en Chincha, Chincha Alta, distritos de Pueblo Nuevo y Sunampe.

Centro Educativo Inicial N° 243, “Esperanza Carrillo de Pescheira” en Chincha Alta

Según informó el Sr. Pablo Machado Huallanca, director, éste es uno de los Centros de Educación Inicial más antiguos de la región y a raíz del terremoto que afectó el Sur del país, especialmente Ica, Chincha y Pisco, su infraestructura colapsó casi en su totalidad.

El director Machado explicó que el local de su CEI, está ubicado a dos cuadras de la plaza de armas, pero está derruido luego de la demolición de sus instalaciones en su totalidad, por las condiciones en las que quedó luego del terremoto. Las aulas son prefabricadas y fueron donadas por la UNESCO y apoyadas por

UNICEF, ahí estudian aproximadamente 500 alumnos y 23 profesores - de los cuales 22 son nombrados y 1 es por contrato- funcionan en dos turnos. Reclaman un cerco perimétrico y el no tenerlo ha motivado la incursión de ladrones en diversas oportunidades. Asimismo expresó el riesgo de los niños y niñas en estas condiciones.

La Congresista visitó las aulas, compartió con los niños y niñas que la acogieron con cariño. Asimismo conversó con madres y profesoras.

Institución Educativa Primaria N° 22237, “Aurelio Moisés Flores”.

En este Centro educativo, estudian inicial y primaria, en total 700 alumnos y de educación inicial son 95 alumnos, el resto primaria. Cuentan con 40 profesores.

Se visitaron diversas aulas donde se comprobó la precaria condición que viven los estudiantes y profesores, con paredes rajadas por el terremoto del 2011, pero así los profesores están poniendo lo mejor de si para lograr que los niños y niñas se preparen.

El director José Hernández Castillo, explicó que ya tienen aprobado un presupuesto por cuatro millones 300 mil soles para la reconstrucción de 19 aulas; sin embargo hasta la fecha no se culmina con la licitación para reconstruir su centro educativo.

Le solicitaron a la Congresista hacer seguimiento a su solicitud y puedan por fin tener sus aulas y mejores condiciones para las clases, señalaron que se han comunicado con el Jefe de Planeamiento y Normatividad de OINFES, Arq. César Pereyra Chávez y que se debe insistir con él.

En este Centro Educativo los padres y profesores fueron muy expresivos con la congresista Supa, señalaron su descontento y frustración ante la lentitud de los trámites y la permanente promesa de mejorar, asimismo frente al gobierno central que según indicaron “les ha engañado.

Institución Educativa N° 22236

En esta ocasión se visitó el terreno donde se construye el nuevo centro educativo, que también había colapsado en el terremoto. Su director es el Sr. Marco Antonio Herrera Palao, dijo que son 650 niños los que estudiarán ahí, que ahora están en espacios de otros Colegio, tienen 24 docentes, dos directores y subdirectores. Les faltaría profesores de computación La sección inicial con 108 niños, aun no tiene personal dedicado, sino que dos profesores nombrados del staff brindan las clases.

El Jefe de obra explicó que tienen un avance del 15% y que ellos son parte de la empresa que ganó la licitación por concurso público del Municipio de Chincha. Señaló que la construcción durará ocho meses y según los pagos del respectivo presupuesto. Se ha considerado la construcción de 22 aulas para primaria, losa deportiva, y oficinas administrativas, sobre un área de 3, 900 mt² y han implementado 2 portones.

La congresista consultó si estaban tomando en cuenta los estándares internacionales de prevención antisísmica, debido a la zona de Chincha. Le respondieron que si.

Colegio Nacional Integrado Horacio Zeballos Gámez, Pueblo Nuevo.

La directora Rosario Munaico Padilla, explicó que los 900 alumnos con que cuenta son atendidos en aulas semi destruidas y otras han sido clausuradas, tal como pudo comprobar la congresista Supa, presidenta de la Comisión de Educación, vio además como los niños y niñas se desplazan por estos lugares expuestos al peligro.

La directora Munaico, solicitó a la congresista que exija más celeridad en las obras de reconstrucción cuyo presupuesto ha sido aprobado y falta ser entregado e implementado, que ella ha recorrido todas las instancias posibles para lograrlo y no encuentra eco en su solicitud.

I.E.P. N° 22268 " Paso de Gómez " del distrito de Sunampe

En esta Escuela, las condiciones eran las mismas, de reconstrucción que no se implementaba, riesgo para los niños, falta de sensibilidad del gobierno central y capacidad resolutive de las autoridades locales y regionales al no tomar en cuenta las necesidades de la niñez estudiantil.

“El peligro de sufrir un nuevo movimiento sísmico está latente, ojalá no tengamos que lamentar nuevas condiciones por falta de decisión política e incapacidad de gestión”, comentó Hilaria Supa al Heraldo del Congreso de la República, al tiempo de comprometerse en gestionar las demandas de profesores, directores y alumnos de esta parte del país.

Reunión con Profesora

A solicitud de la Profesora de educación física Patricia Monasín Ortiz, la congresista sostuvo una entrevista con ella, para escuchar sus informaciones sobre los exámenes de nombramiento y sus irregularidades y dificultades.

Monasín, explicó que “desde las personas que realizaron el proceso, había vicios como la Comisión presidida por el Jefe de asesoría legal de la UGEL, el Señor Palma Morales Alberto y Sr. Almeyda Yataco, del SUTEP, quien se encuentra impedido de ejercer cargo público por diversas denuncias contra él.

Pidió que se anulara este proceso, por haber sido evaluada en forma injusta no solo a ella sino a otros profesores. Dijo que hay siete profesores en esa situación.

Expresó que ella pertenece al Programa Escuelas Abiertas de Deporte y que el año pasado la adjudicación del cargo fue de acuerdo a méritos.

La profesora manifestó que hay mucho miedo y que cualquier gestión cuesta. Piden una nueva Comisión y nueva evaluación.

Encuentro con la prensa de Chincha

Durante las visitas a las escuelas de Chincha y la Audiencia Pública sobre la Creación de la Universidad Tecnológica de Chincha, la Congresista Hilaria Supa Huamán, estuvo acompañada por los enviados de prensa del Congreso.

Asimismo, brindó declaraciones a los medios escritos, radio y TV local.

AUDIENCIA PÚBLICA DESCENTRALIZADA
Sobre la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha
Día viernes 18 de marzo, 6 de la tarde, Centro Cultural de Chincha



Comisión de Educación,
Ciencia, Tecnología,
Cultura y Deportes



CONGRESO DE LA REPÚBLICA
Comisión de Educación, Ciencia, Tecnología,
Cultura, Patrimonio Cultural, Juventud y Deportes
Hilaria Supa Huamani
Presidenta



Municipalidad Provincial
de Chincha

**AUDIENCIA
PÚBLICA**



**UNIDOS POR LA CREACIÓN DE LA
UNIVERSIDAD NACIONAL TECNOLÓGICA
EN CHINCHA**

Antecedentes:

Diferentes actores de la sociedad civil de la provincia de Chincha desde hace varios meses han estado solicitando a la Presidencia de la Comisión de Educación la realización de una Audiencia Pública para discutir los dos proyectos de ley por el cual se propondrá crear la Universidad Nacional de Chincha.

La presidencia de la Comisión decidió organizar la indicada audiencia conjuntamente con la Municipalidad Provincial de Chincha y grupos de la sociedad civil de la provincia para el día viernes 18 de Marzo de 2011 a las 18.00 horas en el local del Centro Cultural de la Municipalidad Provincial de Chincha.

Desarrollo de la Audiencia

El viernes 18 de marzo, a las 7 de la noche se inició la Audiencia Pública Descentralizada sobre la creación de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha.

La Comisión de Educación entregó Carpetas informativas que contenían los articulados de los proyectos de Ley acerca de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha.

En la Mesa de presidencia estuvieron:

Congresista Hilaria Supa Huamán, presidenta de la Comisión de Educación, Ciencia, Tecnología, Cultura, Juventud y Deporte.

Congresista Isaac Freddy Serna Guzmán, autor del proyecto de Ley N° 3844/ 2009-CR, sobre la creación de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha.

Sr. Lucio Juárez Ochoa, Alcalde Provincial de Chincha.

Srta. Karen Rebatta, Presidenta de la Comisión de Educación Del Gobierno Regional de Ica.

Se desarrolló un programa que se adjunta. Anexo 1.

El Sr. Lucio Juárez , Alcalde Provincial de Chincha, dio las palabras de bienvenida del señor y saludó la presencia de todas las autoridades presentes y al pueblo en general, haciendo un llamado para destacar la importancia de que la provincia de Chincha pueda contar con una Universidad para la juventud chinchana. El Alcalde Lucio Juárez, dio la bienvenida a la Congresista Hilaria Supa, presidenta de la Comisión de Educación y a su equipo de trabajo.

Por su parte la Congresista Hilaria Supa, explicó la razones de su presencia en la ciudad de Chincha y especialmente para conocer la opinión del pueblo, sus representantes acerca de la creación de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha. Resaltó que un pueblo pujante como Chincha tiene la necesidad de contar con una Universidad para atender la demanda educativa de los jóvenes de la provincia que tiene once (11) distritos y un volumen poblacional que justifica las iniciativas legislativas. Supa Huamán, sostuvo que la Comisión de Educación ha evaluado la posición privilegiada de Chincha, ubicada en una zona turística y económica del sur del país y conocen la necesidad de su Universidad, pero que requerían estar en el lugar, conocer lo que opinan las diversas autoridades, la sociedad en su conjunto.

Después, se escuchó las palabras de la profesora Karen Rebatta Paredes, presidenta de la Comisión de Educación del gobierno Regional de Ica, quien remarcó que como joven puede decir que es de imperiosa necesidad que Chincha cuente con su Universidad.

Acto seguido, hizo uso de la palabra el señor Congresista Isaac Fredy Serna Guzmán proponente de una de las iniciativas de Ley que proponen la creación de la Universidad de Chincha, quien manifestó que impulsaría el proyecto de Ley para la creación de la Universidad. Dijo que la creación de esta universidad era para atender e incentivar la formación integral de los profesionales y la investigación científica y tecnológica para la promoción del desarrollo sostenible de la provincia de Chincha. Isaac Serna, señaló que la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha funcionaría inicialmente con la infraestructura, recursos humanos y logísticos de la Universidad Nacional San Luis Gonzaga de Ica, y su facultad de Veterinaria y el Instituto Superior Tecnológico Público Chincha.

De otro lado el asesor de la Comisión de Educación, Dr. Benjamin Álvarez, hizo una presentación de los proyectos de ley: el N° 3844/2009-CR presentado por Isaac Serna y el N° 4294/2010-CR del Congresista José Saldaña Tovar. Señaló el articulado de ambos, las coincidencias y diferencias. Recalcó por ello la presencia de la Comisión de Educación en Chincha para recoger las sugerencias, apoyos y aportes a los proyectos de ley e incorporar los adecuados al dictamen final que están preparando. Se adjunta proyectos de ley.

La iniciativa consultada propone los programas de Ciencias Administrativas y Empresariales; Ingeniería Agroindustrial; Industria Alimentaria y Agronomía; y Medicina Humana. También Enfermería, Obstetricia, Veterinaria, Turismo, Hotelería, Arte e Ingeniería de Sistemas y Civil.

Participación de representantes de organizaciones representativas de la provincia de Chincha.

Se dio la palabra por dos minutos a un grupo de representantes de las organizaciones de jóvenes, mujeres, municipalidades y otras autoridades. Participaron una numerosa delegación de jóvenes interesados en la creación de una universidad local. También Lucio Juárez, alcalde provincial de Chincha, autoridades del gobierno regional, candidatos al Congreso de los diferentes partidos, representantes de la Iglesia Católica, Clubes de Madres, Vaso de Leche, Cámara de Comercio y alcaldes de los distritos Grocio Prado, Alto Larán y Tambo de Mora, entre otros.

INTERVENCIONES

1. Representante del equipo de jóvenes iniciadores de la creación de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha

Por parte de los jóvenes habló el ex alumno del Instituto Tecnológico de Chincha, Andrés Flores Ponce, quien inició su ponencia contando su experiencia de haber emigrado a Lima para sus estudios de Ciencia Política, luego de haber estudiado en el Instituto tecnológico de Chincha. Explicó que Chincha merecía su Universidad, pues hay juventud estudiosa en Chincha y no deben emigrar para lograr una profesionalización. Remarcó que Chincha requiere contar con una universidad pública porque no existe otro centro superior de estudios, ya que en los últimos años se ha producido un creciente fenómeno de migración de otros lugares del país, por consiguiente ha aumentado la población así como las actividades económicas que hacen urgente la necesidad de crear la Universidad Nacional de Chincha.

2. Representante de la Federación Provincial de los Asentamientos y Urbanizaciones populares de Chincha

Las organizaciones de base se hicieron presentes a través de las palabras del señor Wilson Aragón Chirinos quien dijo tener fe que esta vez sí va hacer realidad el sueño de la universidad por cuanto hoy sí contamos con la presencia de congresistas en Chincha.

3. Representantes de Organizaciones de Base

Tomó la palabra la Sra. Elena Almeyda, Presidenta de la Asociación e Comedores de Chincha. Expresó que como madre de familia está preocupada porque tienen que alquilar cuartos en Ica para que sus hijos estudien en la Universidad y que a veces no tienen recursos para ello o de lo contrario tienen que trasladarse cada día desde Chincha a Ica y de retorno. Que hay universidades privadas que cuestan o no tienen la calidad requerida. Por esto solicitaba la creación de la Universidad Nacional de Chincha. Manifestó que como madres saben de la necesidad de contar con la universidad pública, porque aliviaría su economía familiar, y ya no tendrían que hacer gastos en hospedaje al tener que trasladarse a otros puntos de país.

4. Autoridades eclesiales

Por la iglesia católica habló el Sr. Teólogo Juan Carlos Pachas Castilla, Prof. de la Facultad de Teología Pontificia y Civil de Lima, quien señaló que la iglesia siempre se ha preocupado por la educación en Chincha y ha creado inclusive escuelas. Manifestó que él tuvo que migrar a la capital para estudiar en la universidad Católica, por ello, reclamó la necesidad de crear la universidad de Chincha. Dijo que

había un sector importante de jóvenes que necesitan seguir estudios universitarios y que ellos apoyaban la creación de la Universidad de Chincha.

5. Directores de Instituciones Educativas Secundarias

El director de la IE Santa Ana, Jaime Huamán Aguirre, manifestó que como educador conoce las dificultades que pasan los jóvenes que aspiran a una carrera universitaria y que no pueden pagar universidades privadas que vienen proliferando en Chincha. Se necesita una buena universidad pública que recoja estas aspiraciones y que ofrezca profesiones adecuadas a las necesidades de la localidad. Exigió para que no sea una promesa más la creación de la universidad.

6. Representante de los padres de familia

El Señor Daniel Martínez Melchor, opino igual que las personas que lo antecedieron y recaló su apoyo a la creación de la Universidad Nacional Tecnológica de Chincha.

7. Cámara de Comercio de Chincha

Su representante el Ing. César Carranza, resaltó en primer lugar que eran los jóvenes de Chincha quienes habían impulsado la creación de la Universidad y expuso las potencialidades y la diversidad de Chincha en términos de recursos naturales y geográficos, de necesidades de profesionales de diversa preparación de la zona para estos trabajos, del futuro de Chincha que cuenta con una juventud estudiosa. Por ello señaló, que los empresarios y productores de Chincha apoyan la creación de la Universidad Tecnológica de Chincha. Hay una diversidad de empresas en Chincha que requieren de profesionales, que de contar con una Universidad, ello permitiría que la industria en Chincha se desarrolle.

8. Candidatos a congresistas

- Emilio Ruiz, por Fonavistas
- Julia Mendoza de Alcázar, Perú Posible
- Armando Huamán, Cambio Radical
- Eduardo Cabrera Ganoza, Fuerza 2011
- Ana Jara, Gana Perú

Resumen

- El señor Emilio Ruiz del Partido Fonavista del Perú quien expuso su parecer de que Chincha debe mejorar su calidad educativa.
- La señora Julia Mendoza Alcázar de Restauración Nacional Chincha, quien señaló que la universidad tiene que hacer crecer a su industria.
- El señor Armando Huamán de Cambio Radical, señaló que se une al clamor de la población para hacer realidad la creación de la Universidad de Chincha.
- El señor Eduardo Cabrera de Fuerza 2011 se puede apoyar a la investigación y mejorar la calidad educativa y que es necesario también que la Universidad San Luis Gonzaga debe extender más sedes a Chincha.
- La señora Ana Jara de Gana Perú, quien manifestó que es un clamor popular de todas las instituciones y del pueblo en general que se haga una realidad la creación de la Universidad, porque además es el reconocimiento de un derecho fundamental a la educación gratuita.

Los candidatos y candidatas reconocieron la importancia de la preparación de los jóvenes, incidieron en la formación en valores y coincidieron en que apoyarían la creación de la Universidad de Chincha.

9. Alcaldes

- Luis Alfredo Tasayco, Alcalde distrital de Grocio Prado
- Ana Soteccane, Alcaldesa distrital de Alto Larán
- Alberto Ventura Casas, Alcalde de Tambo de Mora
- Lucio Juarez, Alcalde Provincial de Chincha

Luis Tasayco, señaló que debemos trabajar para que en este periodo se de la ley de creación de la universidad, y la señora Arana Alcaldesa del Distrito del Alto Larán, saludó a los jóvenes que vienen impulsando la creación de la universidad, y ofreció su colaboración para lo que sea necesario en cuanto a infraestructura.

Plantearon que este tema no se politice y demandaron que se persista en el propósito de lograr la creación de una universidad para Chincha. Dijeron que actualmente existen filiales de tres universidades particulares, pero los jóvenes de menos recursos no pueden acceder a ellas debido a sus elevados costos.

El Señor Lucio Juárez, Alcalde de Chincha, señaló que “Los ciento ochenta mil pobladores de la zona merecen contar con un centro de estudios superior del Estado para atender a su juventud. Esta parte del país desarrolla actividades económicas importantes como la agricultura, servicios de turismo y procesamiento de alimentos, entre otros, y su población es mayoritariamente joven”.

También intervino Miguel Ángel Ronceros, Alcalde escolar del CE Andrés Avelino Cáceres, quien se expresó en nombre de los estudiantes de secundaria, ellos solicitaban la creación de la Universidad de Chincha con la calidad necesaria, de tal manera que pudieran realizar sus sueños de tener una profesión.

10. Gobierno Regional de Ica

El Señor José Girao, Gerente de la Subregión Chincha del Gobierno Regional de Chincha, comprometió el apoyo de la Gobierno Regional Ica para destinar un presupuesto especial para la implementación de la infraestructura de la universidad.

CONCLUSIONES

- a) Chincha es una provincia que de acuerdo al último censo tiene una población de aproximadamente 200 mil habitantes y cuenta con once (11) distritos, y un fenómeno migratorio de otras regiones, como Ayacucho, Huancavelica, etc. Tiene una población juvenil que a partir de los 15 años comprenden el 70% de toda la población, lo que hace presumir que existe una enorme demanda de estudios superiores sobre todo universitarios que no son atendidos por el Estado.
- b) Las autoridades se comprometen apoyar el nacimiento de la Universidad Nacional de Chincha, por consiguiente los gobiernos locales y gobierno regional deben darle sostenibilidad a la nueva casa superior de estudios en términos de dotarles de un buena infraestructura, así como terrenos para edificar la futura ciudad universitaria
- c) Todas las instituciones y el pueblo en general, están convencidos de la necesidad de la creación de la universidad que es una demanda que se debe hacer realidad por las múltiples necesidades que el

pueblo exige. Pero además, el compromiso comporta para dotarle de instrumentos que permitan convocar a profesionales de sólida formación académica que doten a esta nueva universidad en un centro superior de estudios que imparte educación de calidad, siendo que el desarrollo de la investigación y la ciencia sean los ejes esenciales para su desarrollo.

- d) La población representada por sus congresistas y todos los partidos políticos deben apoyar la creación de la universidad. Todos coincidieron en que va a permitir que los padres no tengan que hacer sacrificios en su precaria economía por cuanto tienen que desembolsar fuertes sumas para sufragar los gastos que demanda tener que sus hijos migren a la capital para estudiar en otras universidades.

Palabras finales de la Congresista Hilaria

La Congresista Hilaria Supa, presidenta de la Comisión de Educación expresó que según todo lo que había escuchado, está demostrada la necesidad de una universidad nacional para Chincha. Señaló que la población esforzada de Chincha y que los jóvenes con deseos de estudiar así lo requieren. La educación de calidad es un derecho, dijo la congresista Hilaria Supa Huamán. Con esto declaró clausurada la Audiencia Pública, agradeciendo al Alcalde de Chincha Sr. Lucio Juárez, las facilidades brindadas para la realización de la Audiencia y la participación de la población y sus autoridades.

Solicitó que le hicieran llegar las sugerencias y aportes a la Ley al más breve plazo.